

## Souhaits au prince Charles

Le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, le premier ministre, M. Pierre Trudeau, le chef de l'Opposition aux Communes, M. Joe Clark, et la Chambre des communes ont ajouté leurs félicitations aux milliers d'autres qui sont parvenues au prince Charles à l'occasion de l'annonce de ses fiançailles avec lady Diana Spencer.

"Au nom du peuple canadien, a dit M. Schreyer, je transmets mes vœux chaleureux à votre Altesse royale et à lady Diana en cette occasion des plus heureuses".

En épousant le prince Charles, lady Diana deviendra colonel en chef du régiment princesse de Galles, stationné à Kingston (Ontario). Depuis sa formation, il y a 118 ans, le régiment n'a eu qu'une princesse, la princesse Alexandra du Danemark, épouse du roi Edouard VII, lequel portait le titre de prince de Galles avant son accession au trône. Le prince Charles porte également ce titre.

Le régiment a envoyé un message de félicitation à son colonel en chef, l'assurant de son entier dévouement.

## Congrès du Parti conservateur

Plus de 2 000 personnes ont assisté au congrès national du Parti progressiste conservateur qui s'est tenu du 27 février au 1er mars à Ottawa. Parmi les délégués, l'on notait la présence des premiers ministres provinciaux conservateurs.

Les principales activités de ce congrès ont été l'élection d'un nouveau président national et le vote "pour ou contre une révision du leadership".

La tradition du Parti progressiste conservateur veut, en effet, que l'on demande par vote aux délégués, à chacun des congrès, s'ils sont satisfaits de leur chef ou s'ils désirent la tenue d'un congrès au leadership. Cette fois-ci, 34 p. cent des délégués étaient favorables à la tenue d'un tel congrès. M. Joe Clark estime que la majorité de 66 p. cent qu'il a obtenue lui permet de rester à son poste sans avoir à faire face à une course au leadership.

M. Joe Clark a été élu chef du Parti progressiste conservateur en 1976 à l'âge de 37 ans. Il a succédé à M. Robert Stanfield.

D'autre part, les délégués ont élu un

## Utilisation de Télidon pour plusieurs projets au Canada et à l'étranger

Télélobe Canada a annoncé récemment que l'on utiliserait le système vidéotex canadien Télidon pour la mise sur pied d'une base importante de données.

Les travaux débiteront au milieu de l'année et le réseau des terminaux de service couvrira le monde entier. Le coût total de cette opération sera, estime-t-on, de \$4,1 millions.

Les utilisateurs de la base Télélobe, qui pourrait comporter jusqu'à 100 000 "pages", auront accès à des renseignements textuels et graphiques de haute qualité grâce à des terminaux vidéo interactifs utilisant les voies normales de télécommunication.

Terminaux et logiciels de ce programme de trois ans seront fournis par Infomat, entreprise de Toronto spécialisée dans l'édition électronique.

Télidon est le système de télévision bilatérale, autrement dit de vidéotex, mis au point par le ministère fédéral des Communications. Le Comité consultatif international télégraphique et téléphonique (CCITT), organisme des Nations Unies responsable de l'établissement des

avocat de Montréal, M. Peter Blaikie, au poste de président national du Parti. M. Blaikie succède à M. Robert Coates.

Le nouveau président a promis d'effectuer une tournée du pays pour rencontrer les premiers ministres provinciaux, les "caucus" (assemblées des élus d'un parti) et les présidents d'association. Lors de ses entretiens, M. Blaikie abordera, entre autres, la question du leadership.

M. Blaikie avait promis, dans son discours d'investiture, de tenir un autre congrès "avant la fin de 1982", ce qui laisse sous-entendre un autre vote sur le leadership.

Outre l'élection du président et le vote sur le leadership, les délégués ont discuté de plusieurs questions, dont les problèmes sociaux et énergétiques. Les divers caucus ont profité du Congrès pour tenir des réunions auxquelles a participé M. Clark.

Le Parti progressiste conservateur n'a pas adopté une nouvelle orientation mais a endossé les positions défendues traditionnellement par le caucus au Parlement.

Avant de se séparer, le Comité exécutif du Parti a décidé de tenir le prochain congrès en février 1983.

Le système canadien de télévision interactive Télidon a gagné une des New Perspectives Awards (Distinctions "Nouvelles Perspectives") décernées par la compagnie américaine Touche Ross international. Télidon a reçu cette distinction pour sa supériorité technique et la perfection de son design.

normes internationales de télécommunication, vient de l'agréer.

Le ministre des Communications, M. Francis Fox, s'est déclaré convaincu que le programme Télélobe contribuera à l'internationalisation du Télidon. Le gouvernement du Venezuela l'a déjà choisi pour un service d'information comportant toute une série de terminaux répartis dans les lieux publics de Caracas. Télidon a également été le choix de l'Alternate Media Centre de l'Université de New York, responsable de la création d'une série télévisuelle diffusée par la station WETA (Washington D.C.) du réseau PBS. Télidon a également été adopté par plusieurs sociétés de télé-distribution qui se sont vu récemment accorder des concessions aux États-Unis dans le cadre d'entreprises américano-canadiennes.

## Télidon aux États-Unis

Une entreprise new-yorkaise de communication a annoncé qu'elle avait choisi le système vidéotex interactif canadien Télidon pour mettre à l'essai un service télétexte multivoie, d'un bout à l'autre des États-Unis.

Durant l'essai, qui commencera à la fin de l'année, Times Inc. prévoit offrir jour et nuit, sept jours par semaine, un service multivoie de transmission par satellite de textes et de graphiques, à l'intention des abonnés de la télévision par câble.

Selon les porte-parole du Times, le choix s'est porté sur Télidon "en raison de la flexibilité de sa mise en forme et de la supériorité de sa résolution graphique".

Rappelons que le 12 février dernier, une autre grande entreprise de communication des États-Unis, la Times Mirror Company, qui publie le *Los Angeles Times*, annonçait son intention d'engager \$1 million dans l'essai de 200 terminaux domiciliaires. Cet essai doit démarrer au cours du quatrième trimestre 1981 dans les comtés de Los Angeles et d'Orange.